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2016 年度“十如论坛” 提倡区域合作 

落实可持续发展 
 

逾 300 名专家聚首桂林，讨论可持续发展 

 

（桂林，2016 年 11 月 19 日）2016 年度“十如论坛”在桂林圆满结束，会上专家指随着国家之间的联系

日益紧密，区域合作是落实可持续发展的关键。 

 

本年度会议于 11 月 17 至 19 日召开，主题为“互融互通与可持续发展”。超过 300 名企业领袖及知名学

者进行深入讨论，探索在全球化的时代，不同国家应如何携手应对经济发展带来的挑战。 

 

溢达集团董事长杨敏德表示：“与会者应聆听不同持份者的需求，并为构建可持续发展社区分享意见。非

常高兴能在今年的十如论坛认识这么多同道中人。我们希望借助本次的论坛，秉承互融互通与可持续发展

的理念，在寻求可持续发展的路上走得更远。” 

 

中国爱乐乐团艺术总监和首席指挥余隆在欢迎晚宴中分享了其对如何透过音乐开发儿童的想象力和创造力

的看法。 

 

溢达集团副董事长杨敏贤指出眼前美景并非必然，而经济发展及社会进步并不是一场零和游戏，必须从新

的眼光寻找一个平衡的模式。只要大家携手合作必可跨过未来的挑战。“十如论坛”正是一个平台汇聚商

业领袖、学术界以及不同的社群去分享洞见及前沿的想法。 

 

桂林市副市长樊新鸿对本次论坛也表示积极支持。他说论坛来到第三届，已经为可持续发展带来一些丰富

的对话，与桂林政府的战略发展中的绿色发展不谋而合。 

 

智荣基金会董事长、台湾国艺会董事长、宏碁集团创办人暨荣誉董事长施振荣强调“王道”在改变领袖的

思维的重要性，藉此为社会创造价值，并为世界带来更多正面及有力的转变。只要不断创造价值及平衡各

持份者的需要，就能为社会带来共享价值，有助可持续发展。 

 

深入讨论 

 

“十如论坛”由世界顶尖纺织品及成衣制造商溢达集团于 2014 年创办，今年继续提供一个交流平台，探索

如何在促进经济发展的同时，把对环境及社会的影响减至最低。 

 

会上专家透过一系列演讲及分组讨论，就文化与建筑、医疗卫生、教育和创新四方面分享对可持续发展的

见解。 

 



 

 《经济学人》周刊上海分社社长及中国财经主任范思杰（Vijay Vaitheeswaran）主持首场全体会议，

主题为“商界如何发挥影响力，规划可持续发展的议程”。研讨环节讨论了商业企业应采取哪种方

式，务求在不同的领域，如：供应链及相关的持份者，来承担社会责任及达致可持续发展。讲者包

括：Patagonia 总裁兼首席执行官罗斯 • 马卡里奥（Rose Marcario）、香港太古集团有限公司及太

古股份有限公司主席史乐山及红点创投创始合伙人及董事总经理杨卣铭。 

 

 午餐演讲以“把可持续发展纳入国家发展进程”为题，由越南总理高级顾问张庭选（Truong Dinh 

Tuyen）及公众环境研究中心（IPE）主任马军联合主持。他们探讨如何把可持续发展纳入国家发

展进程，指出政府应主动改善政策及市民教育程度。 

 

 美国南加州大学中国学院主任及建筑学院讲师克利夫•皮尔森（Clifford Pearson）主持“文化与建

筑”的分组讨论。演讲嘉宾分享了对传奇建筑师贝聿铭先生杰作的看法，以及贝先生如何带给他们

启发。他们还探讨了如何融合人类、建筑与自然以达致可持续发展。讲者包括：贝氏建筑事务所合

伙人贝礼中、Tsao & McKown 建筑事务所负责人曹慰祖及墨尔本大学建筑与城市规划学院副教授

朱剑飞。 

 

 “医疗卫生”的分组讨论由诺华集团（中国）主席尹旭东主持。多元化的讨论涵盖了如何透过合作

分享信息来提升信息透明度，藉此让环球医疗机构得以用更有效及准确的方式来预防并控制疾病。

讲者包括：香港特别行政区食物及卫生局前局长、香港平等机会委员会前主席周一岳、麻省理工学

院计算器科学与人工智能实验室全方位学习团队 (ALFA) 创始人兼联合领导人乌娜-梅 • 奥莱利

（Una-May O’Reilly）及北卡罗莱纳大学医学院助理教授及中国项目办主任周海青。 

 

 “教育”的分组讨论由香港赛马会慈善及小区事务执行总监张亮主持。互动的研讨环节讨论了年轻

一代如何借助互联网及科技來学习及创新。讲者包括：麻省理工学院电气工程和计算机科学教授哈

尔 • 阿伯尔森（Harold Abelson）、infollutionZERO (iZ)创始人兼主席、新加坡南洋理工大学研究员

朴圭贤（Yuhyun Park）及香港教育大学数学与资讯科技学系教授及教学科技中心总监江紹祥。 

 

 广东溢达纺织有限公司梭织布厂总经理骆小来主持“创新”的分组讨论。环节讨论了企业如何透过

科技及创新来装备年轻一代及鼓励他们创业。讲者包括：Grab 越南区总经理阮英俊（Tuan-Anh 

Nguyen）、LeapLearner 创始人及首席执行官阿米 • 德罗尔及倪睿。 

 

 在“可持续发展与新生代” 的全体会议上，倪睿与数名来自中国、马来西亚及越南的大学生进行

交流。 

 

溢达集团副董事长兼首席执行官车克焘在闭幕致辞中与嘉宾分享了十如项目的最新进展。位于桂林九美桥

十如项目体现了环保工作区、低碳排放量以及节能生产的理念，体现了溢达在可持续及完美上的不懈追求。 

 

车先生致辞时提到：“我们要抱着敬畏自然的心态来成为改革的推动者，以达致保护环境的目标。这就是

我们在这里参与十如论坛的原因。我相信在过去这几天，我们的讨论将为未来的可持续发展奠下基础。希

望您在今年的论坛中获益良多，期待下一年与您再次见面。” 

 



 

– 完 – 

关于十如论坛 

 

十如论坛旨在建立一个平台，汇聚来自不同领域的可持续发展专家，探讨如何更全面地实践可持续发展。

论坛希望通过讨论，鼓励企业、社群领袖、决策者及个人采取积极行动，平衡生活各个范畴。会议特别选

择在被誉为「山水甲天下」的桂林举办，期望当地的风光美景能为与会者带来灵感，反思可持续发展的未

来。 

 

论坛每年吸引超过300位来自公共、私人及学术界别的领袖出席。首届十如论坛于2014年11月18至19日在

中国桂林圆满举行，探索中国下一个可持续发展模式。去年会期为2015年11月5至7日，论坛从多角度探讨

「衣、食、住、行」四方面在可持续发展中扮演的角色。 

 

关于九美桥项目 

 

溢达在 2011 年收购了拥有 53 年历史的桂林银海集团，成立了桂林溢达纺织有限公司。溢达也在当地展开

一个重要的发展项目，名为十如项目。计划投资 20 亿人民币，兴建一个与桂林山水相得益彰的工业旅游生

态园区。通过融合十如理念，这个新产业基地将借鉴桂林，向世界展示纺织业一个以人和生态为本的新的

发展模式。 

 
 

关于溢达集团 

 

溢达集团成立于1978年，是一家全球领先的纺织品和服装制造商，拥有从棉花种植到零售的纵向一体化供

应链，每年为世界知名品牌如Ralph Lauren, Tommy Hilfiger 和 Nike生产超过1亿件成衣。溢达在全球拥有

57,000员工，主要生产基地位于中国、马来西亚、毛里求斯、斯里兰卡和越南；并在全球各地设有销售办

事处。 

 

溢达一直致力锐意创新、积极提倡环保以及履行企业社会责任；并不断为行业和社会创造价值，励志笃行，

有所作为。 

 

详情请浏览2016十如论坛官方网页。 

 

媒体查询： 

 

莫嘉仪 

mmok2@webershandwick.com 
(852) 2533 9971 

徐卉 

dxu@webershandwick.com 
(852) 2533 9939  

 
  

http://www.integral-conversation.com/2016/?lang=zh
mailto:mmok2@webershandwick.com
mailto:dxu@webershandwick.com


 

十如论坛图片 
 

 
 

2016 十如论坛正式开幕。 

 

 
 

溢达集团董事长杨敏德及中国爱乐乐团艺术总监和首席指挥余隆于欢迎晚宴上发表讲话。 



 

 

 
 

中国爱乐乐团艺术总监和首席指挥余隆分享音乐与新生代的可持续发展。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

溢达集团副董事长杨敏贤致欢迎辞。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
 

桂林市副市长樊新鸿致欢迎辞。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
 

智荣基金会董事长、台湾国艺会董事长、宏碁集团创办人暨荣誉董事长施振荣于主题演讲中分享文化在可持续发展中

的角色。 
 

 
 

首场全体会议主题为“商界如何发挥影响力，规划可持续发展的议程”。左起：《经济学人》周刊上海分社社长及中国

财经主任范思杰（Vijay Vaitheeswaran）、红点创投创始合伙人及董事总经理杨卣铭、香港太古集团有限公司及太

古股份有限公司主席史乐山及 Patagonia 总裁兼首席执行官罗斯 • 马卡里奥（Rose Marcario）。 
 



 

 

 
 

午餐演讲以“把可持续发展纳入国家发展进程”为题，由公众环境研究中心（IPE）主任马军（左）及越南总

理高级顾问张庭选（Truong Dinh Tuyen）（右）联合演讲。 

 

 
 

“文化与建筑”分组讨论。左起：美国南加州大学中国学院主任及建筑学院讲师克利夫•皮尔森（Clifford 

Pearson）、贝氏建筑事务所合伙人贝礼中、墨尔本大学建筑与城市规划学院副教授朱剑飞及 Tsao & 

McKown 建筑事务所负责人曹慰祖。 



 

 
 

“医疗卫生”分组讨论。左起：北卡罗莱纳大学医学院助理教授及中国项目办主任周海青、香港特别行政区食

物及卫生局前局长、香港平等机会委员会前主席周一岳、麻省理工学院计算器科学与人工智能实验室全方

位学习团队 (ALFA) 创始人兼联合领导人乌娜-梅 • 奥莱利（Una-May O’Reilly）及诺华集团（中国）主席尹

旭东。 

 



 

 
 

“教育”分组讨论。左起：香港赛马会慈善及小区事务执行总监张亮、麻省理工学院电气工程和计算机科学

教授哈尔 • 阿伯尔森（Harold Abelson）、infollutionZERO (iZ)创始人兼主席、新加坡南洋理工大学研究员

朴圭贤（Yuhyun Park）及香港教育大学数学与资讯科技学系教授及教学科技中心总监江紹祥。 

 



 

 
 

 

“创新”分组讨论。左起：倪睿、LeapLearner 创始人及首席执行官阿米 • 德罗尔、Grab 越南区总经理阮

英俊（Tuan-Anh Nguyen）及广东溢达纺织有限公司梭织布厂总经理骆小来。 

 



 

 
 

在“可持续发展与新生代” 的全体会议上，倪睿（右）与数名来自中国、马来西亚及越南的大学生进行交

流。 

 

 



 

 
 

溢达集团副董事长兼首席执行官车克焘致闭幕辞。 

 



 

 
 

2016 年度十如论坛圆满举行。 


